



El bocadillo del día.

## EN EL GRAN PRICE DE BARCELONA Acto organizado por las Juventudes Libertarias y las Juventudes Socialistas Unificadas

Barcelona, 29.—Esta mañana, en el Gran Price, se celebró un grandioso acto organizado por las Juventudes Libertarias y por las Juventudes Socialistas Unificadas de Cataluña. El amplio local estaba atestado de público, y en el escenario se colocaron dos grandes retratos de los camaradas Buenaventura Durruti y Lina Odena. Aparecían entrelazadas las banderas de las Juventudes Libertarias y de las Juventudes Socialistas Unificadas.

JUVENTUD saluda con el mayor entusiasmo este importante acto de unidad de las Juventudes. Unido a la entrevista que ayer publicamos de nuestro director con el Comité Peninsular de las Juventudes Libertarias, constituye un formidable paso hacia la anhelada meta.

## PARTE DE GUERRA

### En el sector de Madrid se rechaza un fuerte ataque enemigo UN TANQUE EN NUESTRO PODER

Ayer fue facilitado el siguiente parte: FRENTE DEL CENTRO.—El día de hoy se ha caracterizado por su inactividad en los diversos sectores de este frente. En el sector Sur del Tajo nuestras fuerzas fortifican las posiciones últimamente conquistadas. En el sector de Aranjuez se han presentado en nuestras filas cuatro soldados con su armamento, escapados de la tiranía fascista. El aspecto de estos cuatro muchachos es lamentable. En sus caras se encuentran impresos el desfallecimiento y el hambre. Cuentan que la desmoralización entre las hordas faciosas es cada vez mayor, teniendo que recurrir los jefes a medidas de terror para mantener la disciplina. En el sector del Manzanares, en las últimas horas de la tarde los faciosos han intentado atacar, sin que el intento pasase de tal gracias al empuje de nuestras bravas Milicias. La artillería republicana, con certeros tiros, imposibilitó al enemigo fijar posiciones en la retaguardia. Un tanque capturado a los faciosos ha sido remolcado a nuestras filas. La criminal aviación fascista intentó esta mañana acercarse a Madrid, pero la alerta vigilancia de nuestros cazas puso en dispersión y franca huida a los aviones faciosos.

### TRANQUILIDAD EN EL FRENTE DE EUZKADI

Bilbao, 30 (2.15 m.).—En todos los sectores de los frentes de Guipúzcoa y Alava hubo durante el día de ayer tranquilidad, salvo ligeros paquitos. Según noticias recibidas parece que los rebeldes han evacuado Villarreal. Febus.

# Se replieguen o no, la juventud en armas está dispuesta a que no pasen Allí donde consigan avanzar un solo milímetro de terreno, hay que reconquistarlo con furia y coraje

## RUSIA NO TIENE INTENCION DE ESTABLECER EL REGIMEN COMUNISTA EN ESPAÑA

Moscú, 29.—En la sesión de la tarde del Congreso de los Soviets, el camarada Litvinof pronunció un discurso en el que negó que Rusia tenga intención de establecer el régimen comunista en España, y dijo: «Algunos simples creen esto, pero en este caso hubiésemos aplazado el Congreso de todos los soviets hasta estar en condiciones de incluir a España como duodécima república federal de la Unión Soviética.»—United Press.

## ¡ADELANTE LAS JUVENTUDES! ¡ADELANTE EL EJERCITO DEL PUEBLO!

Nos resistimos a dar una «impresión del día» a que tan aficionados son otros compañeros. Creemos que en buena norma de periodismo de guerra no debe haber más impresión que la del parte oficial. Lo que si nos parece muy conveniente es que, en relación con esa impresión del parte oficial y con los informes particulares que cada uno posea, se alerte a las masas populares sobre aquellas cuestiones en que precisa concentrar su mayor esfuerzo. Cumplir esta obligación para con la juventud combatiente, de la que somos el portavoz, es nuestro deber. Y en relación con ella aconsejamos a nuestros camaradas soldados y oficiales que no se dejen balancear por el optimismo y el pesimismo. Que afirmen en su ánimo una convicción profunda: la victoria o la

derrota en la guerra puede depender de su actuación en el puesto que les está encomendado. Defenderlo con firmeza inquebrantable, no abandonarlo como no sea para conquistar otro mejor, debe ser la única preocupación de cada combatiente. Y del parte de guerra, donde se refleja la continuidad de nuestra ofensiva en los frentes del Norte, pero donde también se dibujan las nuevas embestidas de los faciosos en el frente del Manzanares, nosotros deducimos una consigna para la valiente juventud madrileña e internacional que defiende la capital de la Revolución y de la República. ¡Resistir con firmeza, atacar con energía y si el enemigo consigue adelantar un solo palmo de terreno, reconquistarlo con furia y coraje!

### Parte de Marina y Aire Nuestros cazas vigilan Madrid sin encontrar enemigo

Valencia, 29.—Ayer, en el ministerio de Marina y Aire, dieron cuenta del siguiente comunicado: «Nuestros aparatos de caza prestaron eficaces servicios de vigilancia sobre Madrid durante la jornada de hoy, sin encontrar enemigo aéreo. En el Norte de España el mal tiempo imposibilitó los servicios de aviación.»—Febus.

### En Málaga Hacia la creación de la única gran central sindical

Málaga, 29.—Los Sindicatos de la U. G. T. y de la C. N. T., a fin de dar a conocer el importante acuerdo firmado para llegar a la unificación, celebraron en el teatro Cervantes un mitin. El mitin se retransmitió a cinco locales, que se hallaban abarrotados, y por las emisoras locales del Partido Comunista, C. N. T. y Radio Málaga.

### LA JUVENTUD EN ARMAS PREGUNTA ¿QUE IMPIDE QUE VAYAMOS AL MANDO UNICO INMEDIATAMENTE?

Todas las organizaciones políticas y sindicales afectas al Frente Popular llevan publicados, hasta la fecha, innumerables manifiestos y artículos consagrados a destacar la necesidad imperiosa de establecer cuanto antes la unidad de mandos en el área nacional y especialmente en el Ejército del Norte. ¿Qué es lo que impide que esta aspiración unánime del pueblo que trabaja y piensa se lleve a efecto en el plazo más corto? Esta pregunta se la hacen continuamente millones de españoles que esperan ansiosos el momento de terminar cuanto antes esta guerra sangrienta que consume las mejores energías de nuestro país. La suerte de la casi totalidad del pueblo español no puede estar supeditada a egoísmos y pequeñas vanidades. Nos jugamos demasiadas cosas para que a estas alturas, cuando el enemigo se halla a las mismas puertas de nuestra casa, nos enredemos en discusiones bizantinas cuyo objetivo final sería entregarnos atados de pies y manos en brazos del enemigo. Si como hemos repetido mil veces desde nuestro periódico, las organizaciones que componen el Frente Popular están absolutamente todas al servicio de la causa del pueblo, esa unidad de mandos y esa coordinación de que tanto se viene hablando en estos días, debe dejar de ser un tópico periodístico para convertirse, de una manera verídica, en una realidad palpable. En las trincheras, en la retaguardia y en los hogares de centenares de miles de españoles se aguarda con verdadera impaciencia que se llegue cuanto antes a la solución definitiva del problema del mando único. Lo exige la juventud en armas, que no se está jugando la vida por amor a la guerra, sino para establecer en nuestra patria un verdadero régimen de igualdad y de justicia en donde no vuelva a nacer jamás la planta maldita del fascismo.

## CON CIELO INCIERTO DE AVIONES

El otro día, con un cielo incierto de aviones, iba yo por la calle, y casi emparejada conmigo venía una mujer del pueblo ya entrada en años, a quien yo no conocía. Llevaba una cesta, y en ella quizá el fruto—no muy abundante—de largas horas de «cola». Miraba recelosa al cielo. Llegaban sobre nosotros, bajo las nubes, varios aviones. Con aire jovial y el gesto de disculparse de lo que en su temor pudiera haber de infantil, me preguntó: «¿Son trimotores?»; «No, compañera. Son cazas.»; «¿Nuestros?»; «Sí.» Respondió con un suspiro de satisfacción y aseguró que si eran cazas los otros no vendrían. Eran unos cobardes. Les tenían miedo a los nuestros. Se aprovechaban cuando los valientes pilotos del pueblo no estaban para venir, soltar sobre niños y mujeres su carga y salir corriendo. O bien por la noche—añadía—como los ladrones y las gentes turbias. Después me dijo que su marido llevaba tres meses en un frente de la Sierra y su hijo quince días en la Casa de Campo. «Mientras quede un fascista, que no vengan a casa y eso—concluyó—que los quiero más que a la sangre de mis venas.» Marchó ella nada medrosa, con el mismo aire satisfecho y seguro. Yo me quedé pensando que cuando hablan de la patria los fascistas no saben lo que dicen, porque si la patria no es esa alegría del pueblo en el sacrificio por un ideal noble, no es nada. Yendo a ver las cosas serenamente, siempre que a los que han querido contrahacer la Historia se les ha puesto enfrente ese go-

### La audacia de nuestros fotógrafos

En la foto de la izquierda se ve el parapeto desde el que nuestros milicianos hacen fuego de fusil y ametralladora contra el enemigo... Este se encuentra atrincherado en las ventanas que se ven al fondo de la casa, en la foto de la derecha, a treinta metros de nuestras trincheras. La audaz fotografía ha sido obtenida colocando la máquina fotográfica, cuando más intenso era el fuego, en el resquicio que los sacos terrosos y troncos dejaron en el parapeto, y que se advierte claramente con el círculo dibujado en la foto de la izquierda. Las sombras negras de la derecha son los troncos y sacos terrosos pegados al objetivo.



### EN EL FRENTE ANDALUZ DEBE TERMINARSE LA EVACUACION DE MADRID

Málaga, 29.—En el sector de Villanueva de Chanches tuvo lugar un fuerte combate, que constituyó una nueva derrota para el enemigo. Un fuerte contingente rebelde, en su mayor parte moros, atacaron las posiciones. Nuestras tropas, dando pruebas de gran serenidad y alta moral, dejaron acercarse al enemigo y en el momento en que la distancia era corta las Milicias atacaron con energía, obligando al enemigo a retirarse precipitadamente, sorprendido por nuestro fuerte contraataque. Sobre el campo dejaron los faciosos cuarenta muertos y más de sesenta heridos, así como gran cantidad de armamento.

Los efectos producidos por los primeros bombardeos enemigos sobre Madrid señalaron a las mujeres, niños, viejos o inútiles el camino que debían seguir rápidamente. Entonces todos, absolutamente todos, buscaban medios de transporte, evacuándose como mejor les venía en gana, sin tener para nada en cuenta la falta de material con que entonces tropezamos. Hoy ya este problema no existe. Sin embargo, es precisamente cuando ya nadie piensa, por haber impedido a la aviación faciosa las incursiones sobre la capital de la República, en eliminar del peligro a las víctimas inútiles e indefensas. Es muy seguro que si cualquier día arrojan una cantidad, grande o pequeña, de metralla, entonces comenzará nuevamente la rapidez en la consecución de lo que desde los primeros momentos se debió hacer. Que el día que nos encontremos en esa situación, nadie proteste, pues se les están haciendo los llamamientos precisos. Hay que tener en cuenta la obligación en que nos encontramos de señalar un futuro peligroso. Que después nadie se llame a engaño.

# JUVENTUD

DIARIO DE LA JUVENTUD EN ARMAS

Editado por la Federación de Juventudes Socialistas Unificadas

Redacción y Administración: General Orea, 5 y 7. — Teléfono 50838

## Dos palabras resumen lo que encubre el tratado germanojaponés: LA GUERRA

Cada uno de los países que firmen el Acuerdo servirá de instrumento para provocar la guerra

Moscú, 29.—El periódico "Izvestia", comentando el acuerdo concertado entre Alemania y el Japón en relación con la lucha contra el Komintern, dice que el acuerdo de Berlín no es más que un acuerdo militar secreto. El acuerdo entre la Alemania fascista y el Japón militarista no va dirigido solamente contra la U. R. S. S., sino también contra otros países. Cada uno de los pueblos que firmen el acuerdo no tiene para ellos otro fin que el de ser un instrumento para sus proyectos agresivos y anexionistas.

El Japón sólo piensa en su hegemonía monopolizada en el Asia Oriental y en el Océano Pacífico y Alemania sólo va a conquistar Europa y el cercano Oriente. Este es en realidad el verdadero sentido del acuerdo nipoalemán, encubierto en vano con el disfraz de intereses ideológicos.

El periódico "Pravda", hablando del mismo asunto, dice igualmente: "También ahora el Gobierno japonés pretenderá engañar a su pueblo, asegurándole que no existe ningún acuerdo militar con Alemania, pero no lo conseguirá. El Gobierno japonés sabe, y tuvo ocasión de comprobar, que el Gobierno soviético tiene informes verídicos y también la posibilidad de comprobarlo con documentos."

Todos los amigos de la paz—dice el periódico—tienen que hacerse esta sola conclusión: Que es necesaria una enérgica vigilancia para la defensa de la paz, para crear la seguridad colectiva contra los partidarios de la guerra y sus siniestras maquinaciones.—Fabra.

## DESDE EL TREN BLINDADO

# González Moros, ejemplo de militantes obreros

De una de las bocas del "ku-ku" sale el compañero Angel González Moros, comisario político del tren blindado. Moros, como le llaman todos los ferroviarios, es un obrero de edad madura, que conserva todavía en el andar recuerdos de su época de marinero. Antiguo luchador obrero, lleva en el gesto la señal de cientos de persecuciones. Sereno, con gran experiencia política y sindical, con un historial revolucionario lleno de sacrificios, es el hombre más querido del tren blindado. Ha sido, en los días azarosos de julio, el organizador de las primeras Milicias Ferroviarias, que fueron orgullo del proletariado madrileño. Perteneció al C. C. A. del Partido Comunista, habiendo pasado por diversos cargos y siendo candidato a diputado por Avila. En 1917 había organizado el Sindicato La Naval, de marinos y fogoneros. En 1921, el Sindicato Unico del Transporte de Castilla (C. N. T.). En 1927 interviene en la fundación de la Oposición Sindical Revolucionaria. En este año ingresa en el Partido Comunista.



Estaba la seguridad de que en fecha no lejana nos serían necesarios. Después de julio, dentro de las naturales dificultades en organizar un Ejército como el nuestro, la mayoría de las veces sin otra base que el entusiasmo, los ferroviarios se enrolaron por miles en las Milicias. En todos los frentes que rodean Madrid están los ferroviarios en primera línea; los trenes blindados circulan solamente con personal ferroviario, y las máquinas blindadas, igualmente.

La defensa de Madrid—continúa—, considerándola en todo su valor, ¿podemos encontrar las frases justas que revelen su grandeza? Cada trabajador, cada antifascista, siente en lo más hondo de sus sentimientos que se está jugando la suerte del mundo civilizado. Por eso, la defensa de Madrid tiene una trascendencia inigualable. Sólo París y Petrogrado, en determinados momentos de su historia, han tenido la capacidad heroica que está demostrando Madrid.

La solidaridad del proletariado internacional—termina—, nos ayudará a vencer. Para los explotados no puede haber fronteras cuando se trata de defender sus libertades, y es en nuestro país donde se juegan las libertades de los explotados de todo el mundo.

La solidaridad internacional como la interpretan Rusia y Méjico, desligándose de compromisos que nadie cumple, es una solidaridad efectiva. La actitud de Rusia con respecto a nuestra lucha, demuestra en qué grado es comprendida por los trabajadores de todo el mundo de la necesidad de contribuir a nuestra victoria.

Lorenzo Varela.

## LOS HEROES DE LA NUEVA ESPAÑA

# Valentín González "el Campesino"

Valentín González, "el Campesino", es el comandante de la más original y brava tropa de España. Yo soy su comisario. Pero ni él ni sus hombres necesitan de comisario alguno, porque les sobran alientos, fe en la victoria, conciencia en la guerra y conciencia política de la importancia de la revolución española.

Sus hombres son de toda España; pero el aprendizaje de la pelea lo hicieron en Somosierra, por donde nunca logro pasar el fascista. Ellos son los que, junto con los hombres de Páez y de Pepe Galán, le conservaron siempre el agua a Madrid. Ellos son los hombres de Villas Viejas, Gargantilla, Gascones, Paredes y Gandullas. Son los hombres que tomaron "la leche de Buitrago", la mejor de toda España, según les explicaba Páez Galán, una mañana en la que ellos iban a llegar de Córdoba. Son, en fin, los hombres que vinieron a Madrid a impedir que pasaran las hordas violadoras e incendiarias de Mola el alemán, Franco el italiano, Queipo el portugués y Cabanellas el marroquí.

Y fueron los primeros que, perdiendo en dos días más de la mitad de sus hombres en las trincheras, probando que de veras "la leche de Buitrago" era la mejor de España, escribieron con su sangre y la de los bravos carabineros de Pepe Galán el "No pasará!" que anárquicamente pedía Madrid. Y allí se clavaron los fascistas en Pozuelo de Alarcón, con sus requetés, sus moros y sus legionarios, que, espantados, aseguraban que "enían enfrente" "no menos de diez mil rusos". Y eran sólo una parte de los hombres de Buitrago.

Algun día "Campesino" y su batallón, con sus oficiales "sin pelo de barba", sus trajes esfarrapados, sus gorros llenos de letras, sus carnosos desdentados, sus caras sangrientas, su valor impetuoso y su au. cia sin límites, serán el tema para la película o la novela, como Pancho Villa y sus dorados, y Chapayev y sus blancos de la Ucrania.

Y, como ya se ha hecho la comparación, es justo y oportuno que yo aclare con tiempo las diferencias que hay en ambos casos, porque con razón a "Campesino" no le agrada que le comparen con nadie.

Aunque él tenga muchas características semejantes a las de los dos famosos guerrilleros populares de Rusia y de Méjico, y tenga de uno el sentido de la audacia y la temeridad, la suerte ante las balas enemigas, y de otro, el ánimo implacable con el contrario, el ins-

tinto del mando y la autoridad del jefe; de aquí, cierto desdén para la "fáctica burguesa", y de éste, la violencia justiciera con el traidor o el cobarde, hay algo que lo distancia claramente de los otros caudillos: la precisa filiación política-revolucionaria, sin vacilaciones, con historia. Porque aunque ahora, con motivo de su actuación como guerrillero, su nombre haya adquirido mayor resonancia, no hay que olvidar que "Campesino" venía participando en la revolución desde hace varios años como un militante del Partido Comunista español, cuya disciplina acata sin discusión, a pesar de su temperamento desorbitado, y cuya línea política defiende siempre con extremado calor.

No podrá, pues, quien más tarde lo lleve al libro o a la pantalla, atribuirle inconsecuencia como a Pancho Villa, ni vacilaciones ideológicas como a Chapayev.

Pero no es el momento de hacer el análisis de su personalidad, porque, co-

mo ni la guerra ni la revolución han terminado, no sabe aún de cuántas hazañas más será protagonista, ni en cuantos combates más sus hombres encontrarán la muerte y la victoria.

Cuando no se está en los parapetos, "Campesino" dedica las horas libres, que nada le falte a sus hombres. Por eso también dije que no le hacía falta comisario alguno.

Es un jefe que no vive sino para la guerra y sólo en ella encuentra su fin. Cuando coge la noche, generalmente dentro de su coche, convertido para mí, nombre de otro clima, en una nevera insostenible. Otras veces, mientras espera alguna reunión importante, se tira sobre una butaca en una sala de la Comandancia del 5.º Regimiento, y al minuto está dormido y roncando. La otra tarde, cuando volaban hacia nuestras líneas los trimotores italianos, nos dijo: "Echarse en la hierba y agachar la cabeza". Y cuando pasaron los aviones, descargando a un lado, tuvimos que desparatarnos para que contemplara el combate, aereo que habían cambiado nuestros aparatos de caza. Se acuerda de pronto y dice: "¡Recuerdate que tenemos que conseguir tantas manos!" O una camioneta o unos morteros. O tantos pares de calcetines. Y es que ni dormido deja de estar pensando en la guerra. Y eso sus hombres nunca se extrañan cuando falta del cuartel.

Sobre todo cuando tiene que decirnos "ha ido a or algo", como ellos dicen.

Por eso también, cuando "Campesino" entra en cualquier oficina militar o de abastecimiento, ya le están diciendo que no antes de que diga nada. Y unas veces él se rie, y otras se hace el violento, y siempre se lleva lo que hace falta a sus hombres. Porque para eso, como él dice, su batallón siempre está dispuesto a dejar cien muertos donde haga falta, sin dar un paso atrás.

Aunque no ha ido a la escuela sabe sus cosas "Campesino", y como dice, "sube a una tribuna y está dos horas seguidas diciendo barbaridades". Contra el fascismo, por supuesto.

Pero no ha aprendido ciertas delicadezas de verdadera importancia para no tener en migos, y lo mismo trata a un alto jefe que a un más oscuro miliciano. Sobre todo cuando tiene que decirle una "¡Pa, por ruda que sea".

Fuera del combate sus hombres emplean con él la familiaridad más abso-



"EL CAMPESINO"

luta. Inclusive le pone nombres y se burlan de su figura, mezcla de moro y de cosaco; de su ropa y de su barba negrísima. Y él se desquita con insultos inauditos que a todos les hacen gracia.

Con él tiene a Varela, un estudiante que no se ocupa en un trabajo de utilidad general. El Poder soviético—dice—no ha privado a perpetuidad los derechos electorales de los elementos no trabajadores y explotadores nada más que en un cierto momento, pues hubo instante en que estos elementos mantenían una guerra contra el pueblo y se oponían a las leyes soviéticas, y él primero entonces de ese derecho era el mejor procedimiento para combatir su oposición. Después se ha conseguido la anulación de las clases no trabajadoras, y el Poder soviético se ha convertido en una fuerza incombustible.

"No ha llegado el momento de modificar esta ley? Considero que sí."

Lenin, ya en 1919, decía que se aproximaba el momento en que el Poder soviético juzgaría inadecuado el sufragio universal sin limitación de ningún género. Fijamos bien: sin ninguna limitación.

Lo mismo que se ha hecho en la Unión Soviética puede conseguirse en otros países. (Nueva y prolongada ovación y un-

En medio de esta gente va "Campesino" con su "estanzaburro", como le llama a su pistola, paseándose entre las balas con la tranquilidad indiferente del criador de abejas que cruza un panel alborotado sin hacerle caso al ruido de los amenazadores, deseano sólo de una que que se le dé el lugar de más peligro para aplastar al fascismo.

Y, sin embargo, "Campesino" tiene miedo a los problemas que le va creando por dondequiera, y a "Choclate", que le llama a su chófer, que lo ha despedido varias veces, cuando él más ha necesitado de su velocidad por dondequiera, y contra el cual no tiene más recurso que quedarse dormido dentro del coche, porque, como él dice, con resignación: "Me da el sueño que no verío. Así no se padece."

Pablo DE LA TORRIENTE BRAU

## Dos batallones de choque LA SEXTA BRIGADA MIXTA Y EL BATALLON EDGAR ANDREE

Nuestras bravas Milicias defienden el capital del antifascismo dispuestas a no dar un solo paso atrás. Ahí tenemos el ejemplo del batallón Edgar Andree que, sustituyendo al batallón Thaelmann, defendió la posición que se le encomendó de una manera brillante. En el transcurso de las tres últimas semanas ha rechazado victoriosamente los violentos ataques fascistas, que han visto mermadas sus fuerzas por las grandes pérdidas sufridas a manos de nuestros heroicos milicianos.

Para ganar la guerra, para aniquilar al fascismo en este brillante comportamiento. Así lo entiende el mando leal

de la guerra ni la revolución han terminado, no sabe aún de cuántas hazañas más será protagonista, ni en cuantos combates más sus hombres encontrarán la muerte y la victoria.

Cuando no se está en los parapetos, "Campesino" dedica las horas libres, que nada le falte a sus hombres. Por eso también dije que no le hacía falta comisario alguno.

Es un jefe que no vive sino para la guerra y sólo en ella encuentra su fin. Cuando coge la noche, generalmente dentro de su coche, convertido para mí, nombre de otro clima, en una nevera insostenible. Otras veces, mientras espera alguna reunión importante, se tira sobre una butaca en una sala de la Comandancia del 5.º Regimiento, y al minuto está dormido y roncando. La otra tarde, cuando volaban hacia nuestras líneas los trimotores italianos, nos dijo: "Echarse en la hierba y agachar la cabeza". Y cuando pasaron los aviones, descargando a un lado, tuvimos que desparatarnos para que contemplara el combate, aereo que habían cambiado nuestros aparatos de caza. Se acuerda de pronto y dice: "¡Recuerdate que tenemos que conseguir tantas manos!" O una camioneta o unos morteros. O tantos pares de calcetines. Y es que ni dormido deja de estar pensando en la guerra. Y eso sus hombres nunca se extrañan cuando falta del cuartel.

Sobre todo cuando tiene que decirnos "ha ido a or algo", como ellos dicen.

Por eso también, cuando "Campesino" entra en cualquier oficina militar o de abastecimiento, ya le están diciendo que no antes de que diga nada. Y unas veces él se rie, y otras se hace el violento, y siempre se lleva lo que hace falta a sus hombres. Porque para eso, como él dice, su batallón siempre está dispuesto a dejar cien muertos donde haga falta, sin dar un paso atrás.

Aunque no ha ido a la escuela sabe sus cosas "Campesino", y como dice, "sube a una tribuna y está dos horas seguidas diciendo barbaridades". Contra el fascismo, por supuesto.

Pero no ha aprendido ciertas delicadezas de verdadera importancia para no tener en migos, y lo mismo trata a un alto jefe que a un más oscuro miliciano. Sobre todo cuando tiene que decirle una "¡Pa, por ruda que sea".

Fuera del combate sus hombres emplean con él la familiaridad más abso-

# EN EL VIII CONGRESO DE LOS SOVIETS Continúa la discusión de la nueva Constitución de la U. R. S. S.

(Conclusión.)

Se presenta también una adición al artículo 77, para la creación de un nuevo Comisariado del Pueblo para la defensa de la industria. Stalin acepta la propuesta, pues considera llegado el momento de que exista un Comisariado responsable por beneficio de la industria, pues ella mejoraría, además, la obra de defensa de nuestro país.

Se muestra después contrario a otra enmienda al artículo 124, pidiendo la prohibición de la libertad de cultos, por estar disconforme con el espíritu de la Constitución.

## CONSOLIDADA LA REVOLUCION, TODOS LOS CIUDADANOS TIENEN DERECHO AL VOTO

Rechaza también otra enmienda al 135, por la que se priva del derecho electoral a quienes ejerzan el culto, antigua Guardia Blanca y todas aquellas personas que no se ocupan en un trabajo de utilidad general. El Poder soviético—dice—no ha privado a perpetuidad los derechos electorales de los elementos no trabajadores y explotadores nada más que en un cierto momento, pues hubo instante en que estos elementos mantenían una guerra contra el pueblo y se oponían a las leyes soviéticas, y él primero entonces de ese derecho era el mejor procedimiento para combatir su oposición. Después se ha conseguido la anulación de las clases no trabajadoras, y el Poder soviético se ha convertido en una fuerza incombustible.

"No ha llegado el momento de modificar esta ley? Considero que sí."

Lenin, ya en 1919, decía que se aproximaba el momento en que el Poder soviético juzgaría inadecuado el sufragio universal sin limitación de ningún género. Fijamos bien: sin ninguna limitación.

Lo mismo que se ha hecho en la Unión Soviética puede conseguirse en otros países. (Nueva y prolongada ovación y un-

tusiasmo en los congresistas, que se ponen en pie.)

En estos momentos, en que la ola turbia del fascismo envuelve el movimiento socialista de la clase obrera, arrastrando al fango las aspiraciones democráticas de los mejores hombres del mundo civilizado, la nueva Constitución de la U. R. S. S. será el acta de acusación contra el fascismo, atestigüando que el Socialismo y la democracia son invencibles. (Enorme ovación.)

## LA NUEVA CONSTITUCION ES EL BALANCE DE LA LUCHA SOSTENIDA POR EL PUEBLO SOVIETICO

Esta Constitución, si para los pueblos capitalistas aparece como un programa de acción, para el pueblo ruso es el balance de su lucha, de sus victorias para la liberación de la Humanidad.

Cuando se ha recorrido este camino de luchas y privaciones, qué satisfacción, qué alegría al tener la nueva Constitución, que nos habla del fruto de nuestras victorias, y comprobar por qué han combatido nuestros hombres y cómo han alcanzado una victoria histórica mundial como la nuestra! ¡Qué satisfacción al ver que no se ha derramado en balde la sangre de nuestros hombres, puesto que se ha conseguido los anhelos del proletariado, y con ello, una fuerza moral enorme a nuestra clase obrera y a nuestros trabajadores intelectuales, y de lo cual nos enorgullecimos ante el mundo!

## LA CONSTITUCION, ACOGIDA CON ENORME ENTUSIASMO EN LAS DIVERSAS NACIONALIDADES DE LA U. R. S. S.

Los jefes de los gobiernos Uzbekio, Kazakio, Kirguis, Bielorrusia, Gólová, Federación Transcaucásica, Mousavekov, Turkeménia, Atavaev, representantes de la República alemana Volga, Welsch, pronunciaron brillantes discursos dedicados a la victoria de la política nacional del Gobierno soviético. Sub-

rayaron que la Constitución staliniana ha sido acogida con excepcional entusiasmo por todas las nacionalidades de la inmensa U. R. S. S.

En los debates dirigió la palabra el presidente del Comité ejecutivo del territorio de Extremo Oriente, camarada Krutov, haciendo relación de la transformación de una de las regiones más antiguas de la Rusia zarista en un territorio de floreciente industria, y que el país soviético ha constituido una inestructible fortaleza del socialismo en Oriente. (Grandes aplausos.)

## EL TERRITORIO DE EXTREMO ORIENTE, INACCESIBLE

Todo el Congreso del Ejército Rojo de Extremo Oriente y el comandante del mismo, mariscal Buech, en presencia del presidente Krutov, ha declarado que el territorio de Extremo Oriente es actualmente fuerte e inabordable como nunca, y en el caso de supuestos ataques contra la U. R. S. S., los trabajadores de Extremo Oriente ayudarán al Ejército Rojo para destruir completamente a su enemigo.

Siguen llegando al Congreso delegaciones.

## EN EL CONGRESO SE RECIBEN DIVERSAS DELEGACIONES DE LENINGRADO Y DE TOLUA

En el Congreso de hoy fue recibida por la Delegación de los Institutos de Moscú una gran delegación en presencia de los señores de Leningrado y Delegación de Toluá.

Millares de delegados y numerosos invitados penetraron en el gran Palacio de Moscú, desbordando un entusiasmo excepcional, con exclamaciones y hurras en honor del Ejército Rojo, acogiendo con gran alegría a la Delegación de dicho Ejército, que visitó el Congreso hoy.

En medio de inintermitentes ovaciones, los soldados del Ejército Rojo, aviadores, conductores de tanques, marinos y cosacos se alinearon ante el presidente.

El capitán Kazacov, al dirigir su salutación, lo hizo al Congreso, siendo interrumpido por grandes ovaciones, transmitiendo palabras de amor y fidelidad del Ejército Rojo al creador de la nueva Constitución y jefe de los pueblos de la U. R. S. S., camarada Stalin.

El pueblo soviético—siguió diciendo el capitán Kazacov—cuenta con medios para defenderse y poseer a aquellos hombres que le defenderán.

Los delegados del Congreso e invitados que acompañaban a la Delegación de Ucrania, todos en pie, en medio de grandes ovaciones y exclamaciones de entusiasmo, saludaron a Stalin, al primer mariscal de la U. R. S. S., camarada Vorochilof, y al Ejército Rojo.

## STALIN, LIBERADOR DE LA ECONOMIA Y CULTURA UKRAIANA

El presidente del Consejo de los Comisarios del Pueblo, camarada Liubchenko, ha declarado, al recordar su discurso en el que se refería a los años de las grandes pruebas, cuando Ucrania fué despedazada por los alemanes, pretendiendo hacer de ella una colonia, que únicamente bajo el régimen soviético Ucrania ha podido ser independiente y libre y acudir al Congreso extraordinario de la U. R. S. S. como un poderoso Estado, parte innegable de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas.

El presidente resaltó el papel excepcional de Stalin durante la liberación económica, cultural y material de Ucrania, Liubchenko demostró con numerosas cifras los enormes éxitos económicos y políticos de Ucrania frente a las falsas informaciones de la Prensa fascista, que hablan del hambre en Ucrania.

Al resaltar la actividad intensificada en estos últimos tiempos de los fascistas, con Alemania a la cabeza, contra la U. R. S. S., declara que bajo la apariencia de una lucha contra el comunismo, lo que realizan los países fascistas son grandes esfuerzos para organizar un bloque de Estados, los más reaccionarios, para una nueva ofensiva contra Rusia, Berlín y Roma han desencadenado una furiosa campaña de calumnias contra la U. R. S. S. El fascismo alemán ha ultimado un Tratado con el imperialismo japonés en esta lucha contra el comunismo. En realidad, un Tratado de guerra. En esta atmósfera de Tratados entre los Estados fascistas, Polonia parece también seguir la corriente del fascismo alemán, y éste se encamina, principalmente, contra Ucrania soviética, para su anexión a la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas, pero Ucrania, con todos los pueblos de la U. R. S. S., está dispuesta a defenderse con toda la potencia invencible del Ejército Rojo. Los dirigentes fascistas no deben atizar más el fuego de la guerra mundial, porque ellos pueden ser las primeras víctimas del incendio. Alucinados por el desarrollo de esta atmósfera de armamentos y por los éxitos para convertir al pueblo alemán en un pueblo de cuarteles, ha hecho creer a los fascistas que podían extender fácilmente al campo del país soviético el fuego de la guerra, hecho en el Rin, Berlín y Prusia Oriental.

El camarada Liubchenko terminó su discurso, entre los aplausos entusiastas de los congresistas, diciendo que cabe la menor duda de que el Ejército Rojo, dirigido por el mariscal Vorochilof, asentaría a los fascistas un golpe formidable, como ya asentaró la Historia, y que el pueblo ucraniano se enfrentaría en ese caso en las primeras filas para la defensa de los países soviéticos.—Fabra.

## EN EL SECTOR DE VILLAVERDE EL BATALLON DE LA VICTORIA

Cómo se hacen los milicianos.—Los heridos se niegan a ser hospitalizados

Entre otras fuerzas, actúan en este sector los batallones de la Victoria, del 5.º Regimiento de Milicias populares. El pueblo madrileño recordará, seguramente, aquellos batallones gloriosos que tan heroicamente actuaron en la Sierra. El batallón de Acero, el de Hierro, etc. Entre ellos estaba el de la Victoria. Luchó en el Alto del León, en Navalpáez, en Talavera. Lo dirigen dos comandantes, formados en el 5.º Regimiento: Francisco Varela y Miguel Valverde. Al lado de ellos, el camarada Montalvo, comisario político. Desde la primera actuación, ha cambiado mucho la composición de las compañías. Nuevos compañeros, sin experiencia política, se han ido haciendo, han adquirido un sentido vigoroso de la responsabilidad, la disciplina, junto a los antiguos cuadros.

Hablo con los dos comandantes. Podría hablar solamente con uno. Es tal la penetración existente entre ambos, que los dos tienen las mismas impresiones, los dos reaccionan de igual manera frente a cualquier suceso. Y el camarada Montalvo forma también parte decidida de esta penetración.

Mientras hablamos, llegan los enlaces, el encargado de la Prensa, el de abastecimientos. Hay en la pequeña habitación una atmósfera de alegría, de compañerismo, que contagia. Las caras de los tenientes, de los cabos, de los milicianos; el aire despierto y ágil con que entran y salen, dan la tónica del batallón. Hay un muchacho de veinte años: Isidoro Hernández, teniente de servicios especiales, que es nombrado varias veces por los dos comandantes durante la conversación. Valiente, disciplinado conscientemente, afanoso de mejorar sus cualidades técnicas para rendir más; es ejemplo y estímulo de todos los compañeros de lucha.

La capacidad de sacrificio de este compañero nos es única. Los comandantes me hablan de casos verdaderamente asombrosos: de heridos que se niegan a ser hospitalizados, de voluntarios que granan para las acciones de más peligro. Hay un caso que merece ser citado: el del alférez Enrique Hernández, de las J. S. U., que con la noticia de la casi segura muerte de su padre en plazo breve, se ha negado a solicitar permiso para ir a verle, después de haberse aconsejado el Comité de compañía.

Existe también el rasgo moral del cabo Joaquín Varela, que entregó una cartera con 250 pesetas, recién encontrada, a los comandantes, quienes citando casos como éstos.

La disciplina que nosotros hemos aceptado por voluntad propia—dice—es lo que nos da la fuerza moral y material, necesaria para ganar la guerra.

Esperamos, confiados, en que el camarada Lister nos ordene avanzar, para demostrar que el batallón de la Victoria sigue siendo el de la Sierra, mejorado, si no en valentía, en organización.

## FRENTE DE ASTURIAS DURANTE EL DIA DE AYER NUESTRA ARTILLERIA CAÑONEO LAS FUERZAS ENEMIGAS EFICAZMENTE

Gijón, 30 (3.15 m.).—La actividad bélica durante las últimas cuarenta y ocho horas ha sido muy reducida en los frentes asturianos. Hubo cañoneo intenso en distintos sectores, como, por ejemplo, en San Claudio, donde esta noche ardían algunos edificios, tocados por los certeros disparos de la artillería leal.

También trabajó bastante la artillería en el sector de la Cadellada, del frente de Collado Negro. Esta actividad tenía por objeto entretener al enemigo mientras nuestras Milicias atacaban el arrabal de la Corredera. Nuestras fuerzas de infantería, con fuego muy nutrido, lograron distraer a los rebeldes por el flanco izquierdo respecto a las repetidas posiciones de la Corredera.

Hoy se han conocido algunos detalles de la operación del viernes sobre Grado, detalles que el alto mando estimó mantener entonces en secreto. Por ejemplo, se sabe que algunos proyectiles de nuestras piezas de artillería entraron en las cascos de Grado, donde, como se sabe, reside el Estado Mayor de los facciosos. Uno de estos proyectiles destruyó un edificio situado a la entrada del pueblo. También se ha sabido que en ese mismo combate el enemigo tuvo ciento cuarenta bajas. Los moros pretendieron envolver a nuestras Milicias para cortarles la retirada. Para ello avanzaron provistos de bombas de mano; pero la decisión de los leales y el nutrido del fuego de fusil impidieron a los moros acercarse lo bastante para que fuera eficaz el lanzamiento de las bombas.

Convencidos entonces de que nada podían hacer comprender la fuga a la iesbandada bajo una verdadera lluvia de plomo.

Se ha recibido una noticia halagüeña acerca de la actuación de una de las columnas que operan contra Grado y Cangas de Narcea, columnas volantes que, como se sabe, realizan una labor

eficacísima. La columna mencionada ha logrado tomar posiciones muy favorables, dejando si no cortada batida la carretera de La Encina a Salas. Precisamente esta mañana desde esta posición se vio avanzar un pequeño convoy por esa carretera. Nuestros milicianos abrieron fuego sobre la caravana. Los conductores del convoy emprendieron la fuga, abandonando los vehículos.

Valencia, 29.—En el teatro Apolo ha dado una conferencia sobre el tema "Los problemas de la revolución española", el mariscal de Salud, Federico Montseny.

Afirmó que como la revolución estalló cuando nadie lo esperaba, hubo que improvisar muchas cosas, y por eso cuando se critica a las autoridades hay que tener en cuenta que la realidad es más superior a lo previsto.

Estudió las revoluciones francesa y rusa, y los primeros momentos de nuestra lucha, para deducir que cuando se lucha como ahora lo está haciendo el pueblo madrileño puede asegurarse que la capital de la República no caerá jamás.

Afirmó a continuación que el problema máximo de la revolución es el de responsabilizar a las masas, y no se puede tolerar que haya quien quiera suñar más y trabajar menos. Si no logramos estructurar nuestra economía, todos los organismos sindicales y políticos habremos fracasado.

Hace un llamamiento a todos para que teniendo en cuenta la lucha entabada y las dificultades de reconstrucción económica, se llegue a una autodisciplina rigurosa.

Hay que crear la moral del sacrificio y

## "LOS PROBLEMAS DE LA REVOLUCION ESPAÑOLA" CONFERENCIA DE FEDERICA MONTSENY EN VALENCIA

El sentido de la responsabilidad individual y colectiva. Pretendemos implantar un régimen de todas las tendencias antifascistas. Ya no tratamos para aniquilar, sino para ganar la guerra.

"En estos momentos todos somos movilizados y hemos renunciado a tener familia, hijos, hijos y debemos estar dispuestos a perder la vida si es preciso."

Terminó dedicando un recuerdo a todos los caídos en la lucha contra el fascismo.

## Gramófonos y discos para el frente

El Subcomisariado de Propaganda sfoal al Comisariado general de Guerra, rueg a todos los compañeros que deseen la grabación y discos para mismos que les crea un destino las Milicias que luchan o están destinadas a diversos frentes.

En los frentes deberán ser entregados en las oficinas del Comisariado general de Guerra. E. Propaganda, 32 (Subcomisariado de Propaganda), a cualquier hora